

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De Subsistencias

Vivimos en Cartagena en el mejor de los sitios. En los días de exaltación popular, de algaradas callejeras, los representantes en el Municipio, se multiplicaban por encontrar una fórmula, no definitiva sino transitoria, que por momentos solucionase el conflicto.

Después, pasada la «tempestad» ya nadie hace nada y el problema de subsistencias no existe en Cartagena según ellos.

Esto es lamentable pues ahora precisamente que el Gobierno se ha dado perfecta cuenta del deber que tiene de dar a aquellas poblaciones los artículos que le piden al precio de tasa, Cartagena debía pedir hasta llegar a conseguirlo, pues así lo han hecho diferentes poblaciones.

Estos días nos declan en un período que dentro de breves días llegarán varias partidas de aceite, para venderlo al precio de tasa en tablas reguladoras establecidas por el Municipio, pero esto no ha llegado aún y mucho nos tememos que quede en aguas de borrajas como todas las cosas de aquí.

En Murcia, hace ya mucho tiempo que se está haciendo una venta en beneficio del público, en Valencia se venden otros artículos con arreglo a tasa y en Avila, y Pamplona el pan se vende más barato que en ninguna parte.

Otro está que está ocurriendo en esos sitios donde los que tienen el deber de velar por el pueblo lo hacen con caridad y con la mayor imparcialidad posible, si hay nada, absolutamente.

M. F.

De Sociedad

Notas varias

Habido pedida la mano de la distinguida señorita, Josefina G. Alberola para nuestro amigo José Martínez, Profesor del Colegio Politécnico. Les envidiamos nuestra más cordial enhorabuena.

En el barrio de Peral, donde actualmente reside ha dado a luz con toda felicidad un precioso y robusto niño la distinguida señora doña Josefina Perelló García, esposa de nuestro joven amigo, don José Meca Nieto.

Reciban nuestra enhorabuena más cumplida por tan feliz motivo.

Ha aprobado con buena puntuación el primer ejercicio de oposiciones al cuerpo jurídico de la Armada don Vicente Romero Rato, hijo de nuestro querido y respetado amigo el Excmo Señor, Auditor general, don José María Romero Butigieg, al que felicitamos.

Los estudiosos jóvenes José Magro Espinosa y Aquilino Aparicio Pujante han terminado con 2 matriculas de honor y 5 sobresalientes cada uno, el 4.º curso del Bachillerato.

Muestra enhorabuena que hacemos extensiva a sus respectivas familias y a los Maestros Maestros en cuyo colegio se educan.

El aventajado joven Antonio Cambó Ortuño, alumno del colegio de los Hermanos Maristas, terminó con 1 matricula de honor y 4 sobresalientes el 4.º año del Bachillerato.

A felicitarle deseamos siga obteniendo laureles en los cursos que le quedan para terminar el Bachillerato.

Nuestro folletón

Hoy comenzamos a publicar en nuestro folletón la preciosa novela «CARINOS» de don Angel Guerra, que seguramente agradará a nuestros lectores.

Cómo son las mujeres de Cartagena (1)

Mi pregunta mi musa de gracias llena, cómo son las mujeres de Cartagena. Que si son elegantes y enamoradas; que si son virtuosas, dignas y honradas.

Que si son hacendosas, caritativas, gentiles y galantes, nobres y altivas; que si son tan hermosas como este suelo, y si son tan divinas como este cielo.

He pulsado mi lira cartagenera, respondiendo al instante de esta manera: Oye, musa sublime, de encantos llena, cómo son las mujeres de Cartagena.

Hijas son de la Virgen de los Dolores; reinos son de estos campos y de estas flores. Niñas son de estas aguas siempre saludadas, soles, de estas esferas engalanadas.

Siempre se ven divinas, lindas, preciosas, y los artistas copian de sus figuras.

Tienen ellas por galas ser caritativas, y, para los humildes ser bondadosas. No dejan a sus cosas por los placeres; no faltarán, por nada a sus deberes.

Las luces naranjas de la mañana, y la luz de la aurora, celeste y grana, mecen de sus semblantes y de sus ojos, y los rostros alumbran por sus anteojos.

Este Hospital modelo, gloria del mundo, y, al que Dios lo bendice desde el profundo, por las santas mujeres de Cartagena, viven con sus limosnas, pero sin pena.

No la superan otras en hermosura; en todas partes brillan por su cultura; ellas son portadoras, de los placeres; ellas son las más bellas de las mujeres.

Ellas dan a las ciencias hombres preclaros; ellas son de la Iglesia radiantes faros; ellas son tan divinas como cristianas; ellas son tan devotas como galanas.

Son amantes esposas, madres benditas, Son sus virtudes tantas... tan infinitas... que Dios, por sus meritos, de amor las llena. Esas son las mujeres de Cartagena.

Antonio Sáenz Valero

¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

¡¡Criadlos con GLAXO!!

Que como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravillosa para criar y ayudar a criar niños para alimentar ancianos y enfermos, especialmente del aparato digestivo. El Glaxo no contiene harinas ni drogas que los débiles no digieran y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que estén, haciendo aumentar de peso y rápidamente. Cuando por desnutrición o enfermedad fracasen todos los demás medios de alimentación, lo más no en niños que en adultos, todavía el Glaxo podrá salvarlos. Los Médicos y las muchas madres cuyos hijos deban la vida al Glaxo pueden atestiguarlo. Pídanse en Farmacias, Droguerías y Tiendas de Comestibles, comprando latas grandes, resulta más económico.

Úsese biberón GLAXO.-Higiene y fácil alimentación. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Tauler y C.ª Montera 18.-MADRID Representante: Pedro López Vélez.-Palma 12.-CARTAGENA

Primer aniversario del Señor

Don Salvador Clares Clemares

que falleció en Cartagena el día 9 de Junio de 1919
a los 60 años de edad
(Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica)

R. I. P.

Por el eterno descanso de su alma se celebrará la Hora Santa el miércoles día 9 del actual en la Iglesia de Santa María de Gracia de esta ciudad de diez a once; y todas las misas que puedan decirse en la Catedral Antigua.

También en Murcia se celebrará dicho día la Hora Santa en la iglesia de San Antolín, de nueve a diez y todas las misas que se celebren en la Iglesia de Padres Franciscanos de Santa Catalina y la Montaña de dicha ciudad se aplicarán por su alma.

Se ruega a sus amigos le encomienden en sus oraciones y asistan a estos cultos, dándole por ello gracias anticipadas.

Nuestro venerable Prelado concedió indulgencias en la forma acostumbrada.

“La Gaceta Minera”

De la «Gaceta Minera» copiamos lo siguiente.

Plomo y Plata. - Han tenido una baja bastante importante en el mercado de Londres los precios del plomo en la pasada semana, pues de L. E. 39 0 0 á que se cotizaba al cerrar nuestro número anterior, cerra éste a L. E. 37-10 0 la tonelada, habiendo sufrido por consiguiente una baja de L. E. 1 10 0 por tonelada.

La plata ha continuado su marcha en sentido de baja y queda a P. 61 1/2 onza.

Los señores A. Rüffer e Hijos, de Londres, nos escribe con fecha 2 del actual, lo siguiente:

Cotizamos:
Plomo dulce Español: L. 39 10 0 por tonelada.

Plata Fina: 61 9/16 peniques por onza».

A la Habana

Ha zarpado para Canarias, desde donde continuará viaje para la Habana el acorazado de nuestra marina de guerra «Alfonso XIII».

El viaje tiene por objeto el veriflorar allí el solemne acto de su abanderamiento, cuya bandera ha sido costeadada por la colonia española residente en aquella Ciudad.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

Segundo Aniversario
D. O. M.
ROGAD A DIOS EN CARIDAD
por el alma de la Señora

Doña Rafaela Guerra de Mur

que falleció el día 10 de Junio de 1918
R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad de Cartagena el día 10 del corriente de ocho a nueve y todas las misas que se recen en la Iglesia de las Calatravas el día once como así mismo la de doce en la Iglesia del Carmen en Madrid, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La familia suplica a sus amigos asistan a estos cultos y oraciones en sufragio de su alma.

Flores del tiempo

Las azucenas

Me encantan las azucenas, las flores blanquísimas y aromáticas que se ostentan sobre el altar del benditísimo San Antonio, el que tiene en el cielo, según la tradición popular, la más agradable de las misioneros.

Me gusta su color deslumbrante, que la asemeja a delicadas copas de porcelana; me gustan sus dorados estambres, que siempre me dieron la sensación de rayos de sol jugando en la nieve; me gusta su perfume penetrante, y la disposición atrevida de sus nevados manojos... pero me gustan sobre todo, porque flores del pueblo, nacidas en jardines humildes, sin pretensión alguna, imbolizan la poesía espontánea, honrada, fresca; joven; la poesía española, siempre joven y siempre fresca.

es, esa poesía que está inspirada en las Concepciones de Murcia, y que se prodiga en los cielos y en la tierra, en los aires y en las aguas, en los ríos y en los floristas.

¡Azucenas! Flor de encanto, flor de poesía, flor de madrigal, flor del pueblo porque alegra todos los hogares con su atractivo bienestar y con su aroma penetrante; flor sencilla, sencilla feliz es el poeta que sabe interpretar tus encantos en sentidas estrofas.

Y más feliz todavía si pudieras recorrer todos los ojos hasta los cielos; que pesen por su lado indiferentes, brillen como son, azucenas blancas, las de los estambres de oro, las de perfume de gloria, flores de primavera, flores de risas y de ilusiones...

¡Flor del tiempo!